Página: 11



Unidad a prueba. La convocatoria de Claudia Sheinbaum a legisladores de Juntos Haremos Historia evidencia la maquinaria política en marcha, pero también subraya fracturas y descontento interno. La instrucción de unidad, a puertas del arranque de la campaña presidencial, suena más a un deseo que a una realidad consolidada. La discordia por la inclusión de expriistas y expanistas, así como las inconformidades internas, ponen en duda la solidez de la unidad en Morena y aliados. ¿Será suficiente la convocatoria de Ignacio Mier, Carlos Puente y Alberto Anaya, coordinadores de Morena, Verde y PT, para aplacar las voces disidentes? ¿Siguen juntos?

Cambio de camisetas. En los últimos meses, la oposición ha tenido bajas significativas, consecuencia de los quiebres internos de la coalición entre PAN, PRI y PRD. Los ahora expriistas Claudia Ruiz Massieu, Eruviel Ávila, Adrián Rubalcava, Jorge Carlos Ramírez Marín y Alejandro Murat, así como Salvador Caro e Indira Kempis, de Movimiento Ciudadano; Alejandra Barrales, experredista; Germán Martínez y Alejandro Rojas, exmorenistas, y Sandra Cuevas, alcaldesa de Cuauhtémoc, son algunos que han dado saltos y les han valido una lluvia de señalamientos. La temporada de chapulines apenas comienza. Les urge asegurar hueso.

Desaparecidos. La administración de Víctor Manuel Castro Cosío en Baja California Sur tiene ante sí 136 carpetas de investigación abiertas por desapariciones de 2020 a 2023, pero sólo seis han sido llevadas a juicio. Es verdad, el mandatario estatal llegó en septiembre de 2021, pero la eficacia de la Procuraduría de Justicia local sigue siendo cuestionable. La Paz lidera esta sombría estadística, evidenciando un problema que va más allá de la incompetencia; es un reflejo de un sistema de justicia lento y, aparentemente, indiferente a la angustia de las familias afectadas. ¿Es Castro Cosío otro gobernador que le queda mal a su gente?

Respiro. Los libros, la ciencia y el arte son faros luminosos en un mundo cada vez más convulso, afirmó el rector de la UNAM, Leonardo Lomelí Vanegas, al inaugurar ayer la 45 Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería, que estará abierta hasta el 4 de marzo. Sinaloa, gobernada por Rubén Rocha Moya, es la entidad invitada de honor y tiene programadas 67 actividades con 56 escritoras y escritores, y siete editoriales. En medio de un ambiente colmado de noticias electorales y de violencia, la cultura siempre nos da un respiro de esperanza.

No juega limpio. Después de que la Auditoría Superior de la Federación interpusiera dos denuncias contra Ana Gabriela Guevara, titular de la Conade, por encontrar presuntas irregularidades y malos manejos de recursos del erario, por más de 250 millones de pesos, la FGR abrió una carpeta de investigación. Pero la Conade, a través de un comunicado, aseguró que Guevara no es investigada, sino que se trata de una "manipulación dolosa" del informe de la revisión a la Cuenta Pública 2022. Lo cierto es que la exatleta arrastra una investigación por casi 150 mdp del ejercicio fiscal 2020. Si el río suena...

